

緑の虹

November

令和5年10月31日



もうすぐ音楽会
心を一つに



11月は、紅葉の季節！ 実りの季節です！

校長 江下 毅

朝晩の気温もぐっとさがり、暑かった夏がうそのように秋の深まりを感じるようになりました。さあ、紅葉の秋、11月がスタートします。秋は何をするのにもとてもいい季節とされています。スポーツ、読書、勉強、ハイキング・・・何かに励んでみると深まりがあるかもしれませんね。

4年ぶりの全体での運動会。PTAの皆さんや、保護者の皆さんのご協力のもと、無事に終わることができました。本当にたくさんの保護者やご家族の皆さんに参観いただきありがとうございました。いかがでしたか？子どもたちがとてもいい顔をして競技をし、そして、高学年が係として運営する。そんなみんなで創った運動会を見ていただけて嬉しく思っています。子どもたちの頑張りを、ぜひたくさん褒めてあげてください。

ある大学の研究で行った実験で、こんな記事を見たことがあります。それは、数十人の人を2つのグループに分け、一方に「良いニュース」を、もう一方に「暗いニュース」を聞かせた後、研究班が質問を投げかけると、「良いニュース」を聞いた人々は「暗いニュース」を聞いた人々より、人間への信頼感を示す答え方をした。という研究です。この実験の結果を皆さんはどう考えますか。私たちは、誰でも信じられる社会や人々の心が正直な社会を望んでいる。そして、落ち着いた平穏な日々や社会を望んでいる。ということではないかと思えます。しかし、人々の心が、世間のうわさやニュースに左右されるとしたら、そして、もし暗いニュースばかりが流されていたら、人々の心はますます暗くなり、人間への信頼をどんどん失っていってしまうのではないのでしょうか。確かに、私たちの心は世間のうわさやニュースに左右される傾向があると思います。しかし、だからこそ、大切なのは人と人との信頼や社会的な約束事を守ること、基本的に正直に一生懸命人生を送る人々の存在なのだと思うのです。このところ国と国が争っていたり、国内で武力での衝突が起こっていたりするニュースが報道されています。まさに今、民族間の紛争や宗教上の理由からの紛争など、様々な対立が起きていることは目をそむけることのできない事実です。戦っている兵士の人たちだけでなく、市民の皆さんも行方不明になったり、被害を受けたりする映像を見ると、心が痛むのは私だけではないと思います。「戦争は心の中で生まれるものであるから、人の心に平和のとりでを築かなければならない」という言葉があります。これはユネスコ憲章前文の一節です。『人々の心の中のとりで』それは人と人との信頼や社会的な約束事を守る心、誰もが基本的な人権が尊重されることなどが、まさにそのものではないかと考えます。私たちは、ただそのような社会や平穏な日々を望むだけでなく、自らをそうした心を持ち行動できる人間に創り上げていくことが大切なのではないかなあ・・・と。そして世界の平和を願う心は、私たち自身の日常生活の心の中に、最も基本的な部分があるのではないかなあ・・・とニュースを見ていて改めて痛感しています。

さて、いよいよ11月9日・10日と、6年生が、学校を代表してみんなが心をこめて折ってくれた鶴を持って、修学旅行で広島へ行ってきます。この旅行が、彼らの心の中で、「世界の平和を願う旅」につながることを切に願っています。

11月行事予定



11月予定			
日	曜	行事	備考
1	水		
2	木	全校朝会 研究授業(3-2)	4年 歯科保健指導
3	金	文化の日	
4	土		
5	日		
6	月	原爆絵画展	
7	火	吹田市連合音楽会(5年1組)	
8	水		4年 歯科保健指導
9	木	6年修学旅行 給食試食会	4年 歯科保健指導
10	金	6年修学旅行 3年花いっぱいプロジェクト	4年 歯科保健指導
11	土		
12	日		
13	月	児童委員会	
14	火		
15	水	太陽の広場(1・3・5年/避難訓練) Jアラート	学研の日 4時間授業
16	木	音楽会①	
17	金	音楽会②	
18	土		
19	日		
20	月	研究授業(1-3) 学校教育アンケート	圧縮5時間授業
21	火	4年福祉体験	
22	水	朗パ(5年) 外国語公開授業(2-1)	
23	木	勤労感謝の日	
24	金	2年校外学習 6年小中給食交流会	
25	土		
26	日		
27	月	4年校外学習 クラブ活動 1年幼小給食交流会	口座引落とし日
28	火		
29	水	学研振替の日 4年生クラブ 朗パ(3年)	
30	木	全校朝会 租税教室(6年)	

12月の主な行事

5日(火) 個人懇談	8日(金) 個人懇談
6日(水) 4時間授業	11日(月) 個人懇談
太陽の広場	12日(火) 個人懇談
(2・4・6年)	21日(木) 給食終了
7日(木) 個人懇談	22日(金) 終業式

音楽会について

11月16日(木)、17日(金)に音楽会を行います。運動会に続いて音楽会に向けて一生懸命練習に取り組む、校舎内では子どもたちの歌声や楽器の音が響き渡っています。

今年度は参観における人数制限等は設けておりませんが、6部に分けて行います。一つの部に複数の学年が出演し合唱・合奏を行うので保護者の皆様にも楽しんでいただける内容になっていると思います。ぜひ、目と耳と心で聴いていただき、子どもたちの成長や頑張りを感じていただけると嬉しく思います。素敵な音楽会となりますようご協力よろしくお願ひいたします。入場方法等詳細は、近々配布するお手紙でご確認ください。

学校アンケートのお願い

11月20日(月)に学校アンケートを配布します。学校アンケートは子どもたちが学校生活を生き生きと楽しく過ごすことができるように保護者の皆様のご意見を聞かせていただき、教育活動をより充実させていくことを目的に実施いたします。

今年度からペーパーレス化と業務の効率化に向けた新しい試みとしてQRコードまたはURLよりご回答いただくこととしました。紙での記述式で行っていた今までは、95%を超える回答をいただいております。学校運営について考える良い機会となっていました。今回、QRコードまたはURLでのアンケートということで、回答していただくことが減ってしまうのではないかと、少し心配しています。たくさんの保護者の皆様からのご意見をいただき、今後の学校運営に反映させて行きたいと思っておりますので、アンケートに回答していただくよう、よろしくお願い申し上げます。

詳細につきましては、実施日が近づき次第お知らせさせていただきます。

どうぞよろしくお願いいたします。

締め切り 11月27日(月)



大阪府・大阪府教育委員会では、大切な「こころ」を見つめ直し
今日からでもできる身近な取組み(7つのアクション)を呼びかけています。



～「こころ」のメッセージ～
吉野 彰さん 2019年
ノーベル化学賞受賞

🍷 子どもたちへ

自分の将来の目標をしっかりと決めて、それに向かって一生懸命に努力してください。目標に向かって進んでいくと、壁にぶつかることや失敗することがあります。そのときにその原因をつかむ努力を続けることが大切です。目標に向かって一歩ずつ着実にがんばってください。みなさんの将来を楽しみにしています。

🍷 子どもたちを支える大人のみなさんへ

私は33歳の時に、リチウムイオン電池の研究を始めました。子どもたちには、今のうちにしっかりと努力し、将来の自分に投資をして欲しいと思います。大人のみなさんには、ぜひ次の2つのサポートをしてあげてほしいと思います。

1つめは、子どもたちに好奇心をくすぐるようないろいろな刺激を与えてください。そうすることで、子どもたちは自ら目標を設定し、それに向かって進んでいくと思います。

2つめは、子どもたちが困難に直面した時、しっかりと寄り添ってあげてください。子どもたちは目標を実現するために、たくさんの壁と失敗を乗り越える必要があります。子どもたちには、壁を乗り越えるたびに目標の達成に近づくこと、また失敗の原因をつかむ努力を続けることが大切と伝えてあげてください。

～プロフィール～

- 昭和 23 年 大阪府吹田市生まれ
- 昭和 38 年 吹田市立第一中学校卒業
- 昭和 41 年 大阪府立北野高等学校卒業
- 昭和 47 年 京都大学 大学院工学研究科 修士課程修了
旭化成工業株式会社(現旭化成株式会社)入社
- 平成 16 年 紫綬褒章(しじゅうほうしょう)受章
- 平成 17 年 大阪大学 大学院にて工学博士学位取得
旭化成株式会社 吉野研究室室長
- 平成 29 年 旭化成株式会社 名誉フェロー
- 名城大学 大学院理工学研究科 教授
- 令和 元年 文化勲章(ぶんかくんしょう)受章
ノーベル化学賞 受賞



今すぐに行える
7つのアクション



「あかんもんはあかん」と
はつきり **しかろう**



「おかげさんで」
をもっと大切にしよう



「ええもんはええ」と
はつきり **ほめよう**



子どもの話をじっくり
聞こう



「ユーモア」を
大切にしよう



地域にどんどん
出ていこう



「あいさつ」を
もっと大切にしよう



子どもも大人も
できることから
始めてみひん?

できるように
がんばるねん



🍷 企業のみなさまへ

社会全体で子どもたちをはぐくむ職場づくりに、主体的に取り組む企業や団体と大阪府教育委員会が協定を結ぶことで、子どもたちの健やかな育ちと学びを応援する、大阪「こころの再生」パートナー協定制度があります。

職場ぐるみで子どもたちの豊かなこころの育成を応援している企業や団体の方で、パートナー協定の締結について知りたい方は、「こころの再生」府民運動企画運営委員会事務局までお問合せください。

さくら連絡網による朝の連絡時間について

さくら連絡網による朝の欠席連絡等ありがとうございます。

保護者の方による朝のさくら連絡網への入力時間は4月当初にお伝えさせていただいたとおり**8時20分まで**となっております。その時間以降の当日分の連絡については、お手数ですが、電話で連絡をしていただくようよろしくお願いいたします。

原爆絵画展について

原爆絵画展では、戦争の悲惨さを知るとともに、改めて平和の尊さについて学習します。原子爆弾投下後の広島街や人々の様子を描いたものを展示します。1,2年生は見学しませんが、見学で気分が悪くなったり、見るのがつらくなった児童には無理に見なくてよいことを事前に指導します。貴重な学習機会ではありますが、お子様が無理をすることのないようお声掛けをお願いします。

こころとからだの連絡帳「デイケン」について

デイケンとは、子どもたちが毎朝各自のタブレット端末で心身の状態や先生への相談希望について回答する Web アプリです。

デイケンを用いることで、子どもの心身の支援ニーズを早期に把握し、適切な支援をもらえなく行うことで、心身の状態の悪化から生じる子どもの発達の問題を予防することが目的とされています。

本校でも全市的な取組みの一環として、明日(11/1)より、これまで行ってきた子どもとの直接的なやり取りの中で心身の状態を把握する紙媒体での健康観察に加え、デイケンを実施していきます。双方の健康観察の良さを活用することで、子ども達のメンタルヘルスの悪化を早めに捉え、適切な支援やケアに繋げていきたいと考えております。



行事写真の販売について

「学校の行事での様子を知りたいなあ」というご希望がたくさんあり、検討しておりましたが、学校行事などの写真を販売することとしました。今年度は、運動会・音楽会に加え、秋の遠足や社会見学を考えています。販売はWEBでの販売となり、右のような用紙を各学年で配布しますので、記載パスワードを入力いただき、必ず期限までにお申し込みください。写真は、送料の負担をなくすため、子どもを通してお渡しします。

この販売に関するお問い合わせについては、申し込み用紙の下の「お問い合わせ先」にご連絡ください。少しでも、学校での子どもたちの様子をお伝えでき、記念に残ればうれしいです。

